



SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS

SEDE: Iltre. Colegio Oficial de Médicos de Valencia. Avenida de la Plata, 20. 48012. VALENCIA.
ESPAÑA Teléfono: +34 963355110 Fax: 963745568 - 963348702 Correo electrónico:
presidente.semescv@gmail.com Sitio Web: www.semescv.org

COMUNICADO DE LA SEMES CV EN EL DIA MUNDIAL DE LA SEPSIS

Hoy 13 de Setiembre recordamos, como cada año, liderado por la Alianza Global de la Sepsis, un día para poner de relieve esta enfermedad tan grave y muchas veces mortal.

La Sepsis es una entidad que nos encontramos diariamente en los servicios de urgencias de España y del Mundo, un viejo enemigo poderoso y astuto. En este 2do año que convivimos con la Pandemia del COVID-19 , los datos nos deben alarmar: La sepsis afecta al 52% de los pacientes hospitalizados con COVID-19 y al 78% de los que están en Unidades de Cuidados Intensivos; de los que sobreviven y son dados de alta de nuestros hospitales , hasta el 75% sufren de nuevas enfermedades y el 32% son nuevos dependientes que requieren atención sanitaria crónica.

La sepsis es una enfermedad tiempo dependiente, una emergencia médica, y tenemos al personal de los Servicios de Urgencias en equipo con profesionales de otras especialidades trabajando de forma multidisciplinar, listos para luchar contra ella, como siempre, en todos los Hospitales de España, y en particular de los de nuestra Comunidad, desde La Vega Baja en el extremo de Alicante, hasta Vinaroz en Castellón.

El coste económico de esta enfermedad es muy alto y esto afecta a toda nuestra sociedad. A modo de ejemplo, en Australia representa 4,8 mil millones de dólares, \$700 millones más que el Cáncer de Mama y Pulmón juntos ; en Francia la atención de un solo paciente puede costar 17,000 euros y Alemania gasta en su tratamiento el 3% de su presupuesto sanitario, unos 9,000 millones de euros .

La respuesta intensa y vigorosa de los proveedores públicos y privados ante la Pandemia del COVID-19 ; nos están mostrando un camino a aplicar en el control de la Sepsis.

En 2017 la Asamblea Mundial de la Salud y la Junta Ejecutiva de la OMS aprobó de forma unánime, la resolución 70.7. para mejorar, prevenir, diagnosticar y controlar la sepsis a través de su incorporación a sus sistemas de salud pública.

Existe muchos ejemplos de las buenas prácticas para abordar la Sepsis, que están a nuestro alcance, algunas de las cuales ya están en marcha. Hace falta un sistema autonómico y nacional que permita articular recursos materiales y humanos para optimizar los resultados en esta lucha, por lo que es necesario desarrollar planes específicos para la Sepsis.

Valencia, 13 de Setiembre 2021



SOCIEDAD ESPAÑOLA DE MEDICINA DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS

SEDE: Iltre. Colegio Oficial de Médicos de Valencia. Avenida de la Plata, 20. 48012. VALENCIA.
ESPAÑA Teléfono: +34 963355110 Fax: 963745568 - 963348702 Correo electrónico:
presidente.semescv@gmail.com Sitio Web: www.semescv.org

Bibliografía

(1) [Comunicado de prensa: WSD 2021, 13 de septiembre - COVID-19 exacerba la carga de la sepsis. — Día Mundial de la Sepsis - 13 de septiembre \(worldsepsisday.org\)](#)

[2] Karakike E, Giamarellos-Bourboulis EJ, Kyprianou M, et al. (2021) Coronavirus Disease 2019 as Cause of Viral Sepsis: A Systematic Review and Meta-Analysis. Crit Care Med, 12 de julio. doi: 10.1097/CCM.00000000000005195.

[3] Fleischmann-Struzek C, Rose N, Freytag A et al. (2021) Epidemiología y costos de la morbilidad posterior a la sepsis, la dependencia de la atención de enfermería y la mortalidad en Alemania. medRxiv:2021.2002.2025.21252347

[4] Chopra V, Flanders SA, O'Malley M, et al. (2021) Resultados de sesenta días entre pacientes hospitalizados con COVID-19. Ann Intern Med 174: 576-578

[5] <https://www.europeansepsisalliance.org/news/2021/9/9/the-first-esa-european-sepsis-report>

[6] <https://journals.physiology.org/doi/pdf/10.1152/ajplung.00331.2021>

[7] <https://www.aap.org/en/pages/2019-novel-coronavirus-covid-19-infections/children-and-covid-19-state-level-data-report/>

[8] Dupuis, C., Bouadma, L., Ruckly, S. et al. Sepsis y shock séptico en Francia: incidencias, resultados y costes de la atención. Ann. Cuidados Intensivos 10, 145 (2020). <https://doi.org/10.1186/s13613-020-00760-x>

[9] Fleischmann, C., Hartmann, M., Hartog, C. et al. Epidemiología de la sepsis en Alemania: incidencia, mortalidad y costes asociados de la atención 2007-2013. ICMx 3, A50 (2015). <https://doi.org/10.1186/2197-425X-3-S1-A50>